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人権教育の推進　　～校内研究・41中一貫教育のトプ研究を漣して～

校長　上原健治

師走に入りました。先日の学芸会には、多数のご参観をいただき・誠にありがとうございました。

各学年、児童一人一人が精一杯演技した姿勢は、子供たちの計り知れない可能性を感じた参観者も多

かったのではないかと思います。

さて、12月10日は「世界人権デー」、この日に至る一週間（4日～10日）が人権週間と定められて

います。これは、世界中の人々が人間としての、命と自由と名誉が保障されるようにと癖って設けら

れた週間です。練馬区教育委員会の教育目標、基本方針1にも、人権尊重の精神の育成が掲げられて

います。この人権教育の推進のため、今年度、本校で取り組んでいる校内研究・小中一黄教育グルー

プ研究についてお知らせします。

（1）校内研究では、研究主題「豊かな人権意識をもつ児童の育成　～道徳教育を通して～」と逢し、

毎回講師を招き、各教師が、教育活動の中で実践できるよう取り組んでいるところです。研究授業は

年間を通して各学年で1回実施しています。組織は低中高学年の3分科会に分け、各3分科会に専科

教員が加わり、研究推進委員会と合わせて、各分科会でも継続的に研究を進めています0学習指導案

の中に、①学年・学級での「人権教育の視点」項目を示すこと。②本時の展開・指導上の留意点に、

人権教育にかかわる留意点の項目を設け、指導者も児童も人権を意識して授業展開できるよう進めて

いるところです。同時に、児童の実態と発達段階に合わせた本校独自の「身に付けさせたい人権意識」

の作成を進め、日常的に授業を計画する上で、これらを意図的・計画的に活用することによって教員

のみならず児童の人権意識の向上に繋がるよう取り組んでいます。

（2）今年度から二年間、南町小学校・開進第二中学校と小中一貫教育研究グループとして、主に・

人権にかかわる研究を進め七います。6月中旬、第一回中学校区別協議会では、本校を会場に、教員

相互の交流・理解の促進、児童の中学への理解と期待を高めるという目的で、六つの分科会を設け、

各授業で本校教員がTl、開進二中の教員がT2に入り、実践しました。8月末には・3校合同研修会

「練馬のフィールドワーク」を実施し、学区域の歴史を学ぶ機会を設けました。11月下旬、第二回

中学校区別協議会では、開進第二中学校を会場に、人権課題別の7分科会を設け・話し合いを深めた

ところです。今年度は、①3校で人権に関する課題改善プログラムの作庇②3校で家庭学習調査を

もとに、家庭学習を充実させる方策を立案する。③児童・生徒の交流機会をつくる。を主な目標とし

て取り組んでいるところです。

人権教育の推進を通して、教員の人権感覚が高まり、児童一人一人が、本校の教育目標へつながる

ことを期待しているところです。ご家庭でも、人権週間・人権デーの機会に、「人権の大切さ」につ



生活目標　　「学校をきれいにしましょう」

あいさつ目標「『ありがとう』言えばとってもいい気持ち

言われればもっといい気持ち」

保健目標「風邪の予防に努めよう」　　給食目標「あいさつをきちんとしよう」

平成 2 5 年　 1 2 月行事予定
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2 月 委員会活動

3 火

4 水 教育会一斉研究会 （午前授業）

5 木 社会科見学 （5 年）

6 金 社会科見学 （6 年）
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9 月

1 0 火 個人面談

1 1 水 避難訓練

1 2 木

1 3 金 ドリームハッピー前日準備

1 4 土 ドリームハッピー （4 時間授業）
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1 6 月 個人面談

1 7 火 個人面談

1 8 水

1 9 木 個人面談

2 0 金 個人面談
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2 4 火 大掃除　 安全指導

2 5 水

2 6 木 冬季休業 日　 始

2 7 金

蒙：：■由．ヾ＿・：鳶

二2獄 三日■二㌧■－

3 0 月

3 1 火

学芸会を絶えて

11月22・23日、学芸会を行いました。

かわいい1年生の子供たちの、生き生き

とした「始めの言葉」に続き、各学年の素

敵な劇が発表されました。

たくさんの観客の前でライトを浴びて

演技をするのは簡単なことではありませ

ん。でも、子供たちは緊張しながらも、伸

び伸びと演じきりました。

体育館での練習が始まったのは10月未

でした。初めの頃は、まだまだ声は小さい

し、もちろんセリフも覚えていないし、演

技は棒立ち、歌声も聞こえず‥・。

でも、練習を重ねるたびに上達し、学芸会

当日、今までで最高の演技を見せてくれま

した。一生懸命見てくれる人がいることが

張り合いになり、劇をますます素晴らしい

ものにしていたように思います。

担任の先生たちは、何度もセリフを見直

し、衣装を考え、照明や効果音を工夫し、

大道具・小道具を作り、毎日遅くまで残っ

て仕事をしていました。また、専科教員や

主事さん方もそれぞれの持ち場で力を発

揮し、全教職員が一丸となって、向山小学

校の学芸会ができあがりました。

一つの行事をこなすたび、一回り成長し

ていく子供たち。これからも応援していき

たいと思います。

学芸会実行委員長

音楽専科　高橋　薫

ドリームハツヒ三一

12月14日（土）はたてわりの一大行事、ドリームハッピーです。今年のスローガンは「みんなで仲良く
楽しめるドリームハッピーにしよう」です。このスローガンのもと、たてわり班で協力してお店屋さんごっ

こをします。お店の内容やルール、役割分担など、みんなで相談し、準備を進めていきます。

6年生は、「最上級生として責任をもって斑をまとめ、行動すること」、下級生は、「自分の役割に気付き、

積極的に参加し協力し合うこと」をねらいとしています。みんなで協力し、仲良く楽しめるドリームハッピ

ーになるよう、指導していきます。

なお、児童が校舎内を移動しますので、保護者の方の参観・参加は行いません。ご了承ください。

特括部　1年担任　瀧田　幸


